

箕面ユネスコ協会 ニュースレター

発行 公益社団法人日本ユネスコ協会連盟
箕面ユネスコ協会事務局
〒562-0013 箕面市坊島 4-5-20
みのおキューズモール2Fみのお市民活動
センター内 箕面ユネスコ協会 (メル・ブックス)
E-mail sakappmm@skyblue.ocn.ne.jp



♪箕面ユネスコ協会の活動を
載せています
『箕面ユネスコ協会』
で検索してください♡

♪毎月の最新情報が
載っています
『ユネスコ協会便 12月号』
で検索してください♡

箕面ユネスコ「さんま祭り」 in かやのお宝人權まつり

であい つながり げんきになろう! **完売御礼!**

2024年11月16日(土)「かやのお宝人權まつり」が開催されました。



ステージでは和太鼓、展示、体験コーナーなどが行われ、広場にはたくさんの屋台が出店されて賑わいました。



箕面ユネスコ協会では、3.11を忘れない活動の一環として、昨年に引き続き「さんま祭り」を行いました。気仙沼から仕入れたさんまをメインに、焼きおにぎり、トン汁などを出しました。



この時期、日本近海に入ってくるさんまの群れは量が少なく、サイズも小さいと言われ、仕入れがとても難しかったのですが、この日に炭火で焼いたさんまは、大きく美味しいと地域の皆さんにとっても喜んでいただきました。ときおり小雨が降ることもあり天気が心配されましたが、無事、完売で「さんま祭り」を終えることができました。



午前中には2中生が店の呼び込みなどの「お仕事体験」で応援をしてくれました。鹿児島から駆けつけてくれた箕面ユ



ネスコメンバーの辻田夫妻、ユースメンバーはもちろん、最近一緒に活動して下さっている苑田夫妻もさんま祭り初参加で、楽しく活動出来たことに感謝しています。
(坂口 一美)



● 箕面市立萱野東小学校 2年生のみなさんと ～「はるかのひまわり」のバトン〈part2〉～



ニュースレターvol.56でお知らせした、箕面市立第2中学校から受け取った「はるかのひまわり」の種は、2年生の子どもたちの力でりっぱに育ちました。教室には、大きく咲いたひまわりの絵が飾られていました。夏を経て、種もたくさんとれたそうです。

子どもたちのうれしい気持ちを込めたビデオレターが第2中学校の生徒集会で上映されました。食い入るようにみてくださった生徒さんたちから拍手がたくさん！「可愛くて癒された…」という声が上がったそうです。

「♪…大切に育ててくれたことがわかりました…」「♪…阪神淡路大震災のこと、はるかさんのひまわりのこと、もっと知れ



渡ったらいいと思っています…」上映後、生徒会のみなさんから再び届いたビデオメッセージが届きました。



11月の箕面支援学校との合同授業で、2年生のみんな

はお手紙を添えたひまわりの種をプレゼントしたそうです。神戸から大阪市立鶴見橋中学校、箕面市立萱野小学校、第2中学校、そして萱野東小学校へと、

震災のことを忘れない気持ちのバトンを応援できたことを嬉しく思います。



● 箕面市立北小彩都の丘学園 5年生のみなさんと 『フルコース』～世界と出会おう編～



11月、大学生の井上さんと西尾さんが、ネパールボランティアツアーの話をお伝えくださいました。「勇気をだして何にでも挑戦してくださいね…」「繰り返すことで新たな学びが見つかりますよ…」お二人からのメッセージがすてきでした。



ネパールの方たちの暮らし方、温かさ、がんばりが語られました



勉強の仕方は？水事情は？…子どもたちは積極的に質問してくれました



少し上のお姉さん、お兄さんとの出会いにここにこの子どもたちです

1学期から協働授業を重ねてきた5年生との締めくくりに時間は、出会いをふり返りながら、SDGsのgoal13やgoal4について伝えたのち、自分たちに何ができるか、小さなゲームの形で交流してもらいました。活発に話し合う姿が嬉しかったです。





● 箕面市立東小学校 箕面市立北小学校 5年生のみなさんと 『SDGsって?』 『goal4/世界寺子屋運動について』 ●



SDGsのことや、世界寺子屋運動について伝えました。東小学校では、大学生の川本さんが、カンボジアの寺子屋を訪問した経験子どもたちにお話しました

北小学校、東小学校の両校は、SDGsの目標4に対して、自分たちができることとして、日本ユネスコ協会連盟が主催する「世界寺子屋運動リーフレットプロジェクト」に参加の予定です。

23年にカンボジアにできたワリン寺子屋には、22年度にこのプロジェクトに参加した豊川北小学校の名前が銘板に刻まれているそうです。両校の努力もきっと新しい寺子屋建設の力になることと思います。(大濱 淳子)



みのおNPOフェスタ2024! 東日本大震災を忘れない

チャリティー 物産展! きらりと光るユースメンバー

10月27日(日)みのお市民活動センター周辺とかやのさんぺい橋でフェスタが開催されました。



箕面市内で活動するNPO・ボランティア団体が集まり、市民活動の魅力をアピールするイベントです。

今年3月に北大阪急行「箕面船場阪大前駅」と「箕面萱野駅」の2駅が新設され、大阪メトロ御堂筋線と直結したことで、大阪中心部との交通利便性が高くなり、キューズモール周辺は人で一杯です。そして、毎年NPOフェスタの会場となる「かやのさんぺい橋」も木造からガラス張りに明るくリニューアル。箕面ユネスコ協会は、さんぺい橋のもっとも駅出口に近いブースで「3.11を忘れないチャリティー物産展」を行うことができました。



この間の箕面ユネスコの活動はユースに支えられていると実感することが多くなりました。箕面ユネスコのユースメンバーはそれぞれの得意分野や立ち位置で活動をしています。次世代を担う若者と一緒に活動することで私たちも力をもらっています。タッキー816 みのおエフエムの取材を受ける水野君、飾らない言葉で活動について語る姿はとても頼もしく、嬉しかったです。また、この日は、8月に箕面市の新



市長になられた原田 亮市長もフェスタを訪れ、私たちのブースにも立ち寄って下さいました。学生時代の東日本大震災のボランティア活動などの話に花が咲きました。(坂口 一美)

● 第80回 日本ユネスコ運動全国大会 in 新居浜に参加して

ようやく秋らしい気候になった 11月23日(土)、当団体代表の坂口さん、国内委員を務める大濱さんと一緒に全国大会に出席してきました。



今年の大会テーマは「持続可能な未来へ～SDG'sの先進事例から学ぶ～」です。

日本 3 大鉱山として栄えた新居浜市の歴史を振り返りながら、環境保全に正面から取り組んだ実績とともに、現在すべての小中学校がユネスコスクールとなり ESD の実践を進めている小学校・中学校・高等学校の活動の事例が紹介されました。県立新居浜南高等学校は、部活動として 2008 年ユネスコ部を立ち上げ、市の町おこしに取り組んでいます。小学校からは環境教育の取り組みとして長年受け継がれている渡り蝶アサギマダラの生態調査の取り組み



♪大阪ユネスコ協会の若林事務局長も一緒に

み紹介や、中学校からは絶滅危惧種ニホンイシガメの保護活動など、どれもしっかりと

りとした活動内容で、学校や地域の皆さんの温かい協力も感じられる素晴らしい取り組みに感動した 1 日でした。(須貝 昭子)

●「世界寺子屋運動」リーフレット作品パネル展を開催します

開催日時：2025年1月26日(日)～2月2日(日) みのお市民活動センター ロビー



箕面ユネスコ協会では、2013 年の発足以来、各国でのボランティア経験を生かして世界にある識字課題 (GOAL4) について箕面市内の児童や生徒のみなさんの理解を深める学習の機会を提供してきました。学習を重ねた子どもたちが作成した「リーフレット」を広く市民にも見て頂くことで、子どもたちの行動を

応援する場となるよう、今年も本事業を開催します。パネルに子どもたちの作品を掲示するとともに、平和への考えを促してくれる絵本をたくさん紹介する予定です。

みなさん、ぜひ会場にお越しください。

♪只今 制作にがんばっている子どもたちカンボジアの寺子屋の画像などにコメントを重ね、編集して A4 のリーフレットに仕上げているようすです

●「ネパール・ボランティア&スタディーツアーを実施します

実施日時：2025年3月17日(月)～3月23日(日)7日間

活動地域：カトマンズ、Sindhupalchok District

このプログラムでは、教育分野の切り口から、今世界が抱えている課題や現状への気づきを促し、世界的な視野と積極的な行動力を身につけた若者の育成をめざします。ユネスコ活動に共感していただける若者の参加をお待ちしています。興味のある方は、ぜひご連絡ください。

クラウドファンディングにチャレンジする予定です
みなさん、ご協力をよろしくお願いいたします

